

## **Au revoir Ange et Wilfried, dimanche 31 août 2025**

Cher Ange, cher Wilfried, je ne suis pas sûr d'être le mieux placé pour exprimer la reconnaissance et l'émotion des paroissiens de St Clément à l'occasion du départ de leur curé et de son auxiliaire après 9 années de vie paroissiale.

Passée la stupeur de la nouvelle de votre départ, chacun a regardé dans le rétroviseur pour se remémorer les moments forts vécus ensemble. Et ils sont nombreux et riches.

Ce qui nous a le plus marqué c'est votre sens de l'accueil, votre écoute attentive, et votre spontanéité à faire église ensemble; vous avez su accueillir les différences : les paroissiens du quartier, les jeunes, les plus âgés, les gens d'origine étrangère, les habitants des nouveaux quartiers, les différents groupes et associations. Vous avez su prendre part à la vie du quartier, visiter les Ehpad, visiter les personnes hospitalisées à la clinique de la Sagesse. Vous avez visité et accompagné les paroissiens malades.

Les célébrations avec vous étaient toujours vivantes et vos homélies empreintes de paix, et parfois d'humour comme Wilfried dans son homélie tout à l'heure, même lorsqu'elles étaient interrompues par les jeunes enfants qui voulaient parler plus fort que le prêtre. Ces mêmes enfants que vous preniez dans vos bras à la sortie de la messe.

Vous avez contribué à l'embellissement de notre église avec notamment le chemin de croix illustré et bien éclairé. Vous avez animé la vie paroissiale en proposant des réunions thématiques, des cheminements de préparation des grandes fêtes religieuses, notamment Noël et Pâques, des sorties paroissiales, et même en organisant un voyage en Côte d'Ivoire qui a enchanté les participants.

Il serait fastidieux d'énumérer tous les groupes de la paroisse que vous avez portés et soutenus. Les personnes investies ont toutes apprécié d'être suivis, écoutés, reconnus, et encouragés par leurs prêtres. La paroisse St Clément est impliquée avec 2 autres paroisses, Bienheureux Marcel Callo et Ste Elisabeth dans l'accueil des réfugiés. Et toi, Ange, malgré tes charges de paroisse et de doyenné, tu as accepté d'en assumer la responsabilité au niveau de la diaconie

inter paroissiale. Et toi, Wilfried tu as, notamment, accompagné de nombreux jeunes couples jusqu'au mariage, dans la bonne humeur et la joie. Et nous n'oublierons pas ton rire explosif qui va nous manquer, à coup sûr.

Je ne vais pas énumérer les missions diocésaines qui vous ont été confiées par notre archevêque, elles venaient s'ajouter à vos responsabilités de paroisse et de doyenné.

Un grand merci à tous les deux pour votre écoute attentive, votre fraternité, votre patience et votre enthousiasme qui ont vraiment nourri nos relations au cours de ces 9 années. Nous aimons nos prêtres et la séparation est difficile. Vous avez exercé vos ministères tout en poursuivant vos études, nous vous souhaitons des résultats à la hauteur des efforts que vous consentez, du temps que vous y consacrez et un plein succès lors de la soutenance de la thèse.

Demain c'est la rentrée scolaire, peut-être pas pour vous !... Mais aujourd'hui une page de votre vie de prêtre se tourne pour une nouvelle mission dans un nouveau ministère, chacun de votre côté, Ange à Notre Dame de Bonne Nouvelle, Wilfried en responsabilité à la paroisse Toussaint. Nous voulons vous dire que vous partirez avec nos prières, notre reconnaissance et une part de notre cœur. Nous vous souhaitons d'être accueilli par des communautés paroissiales ouvertes et chaleureuses. Dans l'immédiat, puisque vous restez à Rennes, nous saurons saisir ou provoquer les occasions pour entretenir et prolonger les liens que nous avons tissés avec vous à St Clément. Nous connaissons votre attachement à votre famille et à votre pays d'origine et nous vous souhaitons de pouvoir les rejoindre dès que les circonstances le permettront.

Tous les paroissiens de Saint Clément vous portent dans leurs prières, et vous disent : merci Ange, merci Wilfried.